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ДОРОЖИТЬ    КАЖДЫМ    ЧАСОМ

НА    УБОРКЕ    КАРТОФЕЛЯ!
Норреспондентсние     посты     сообщают

о

ВЫСОКАЯ
ВЫРАБОТКА

В бригаде Черно совхоза «Роди-
на» среди студентов горного ин-

ститута ведущее место в соревно-

вании на уборке картофеля зани-

мает звено, возглавляемое Фати-
мой Шакировой, а на погрузке

клубней в автомашины и трактор-

ные тележки — Федора Ковалева.
В бригаде Попкова Гора лиди-

руют звенья, руководимые Ната-
шей Здражай и Ниной Богдановой.

Все эти коллективы трудятся с

полной отдачей сил, ежедневно

перевыполняют установленные

нормы выработки.
М. АЛЕКСЕЕВ.

ПЕРВЫМИ
в

^СОВХОЗЕ

Второе отделение совхоза «Ста-
ропольский» первым в хозяйстве
завершило копку картофеля и пе-

ревыполнило план продажи его

государству. На заготовительный
пункт отгружено 354 тонны клуб-
ней при задании 300 тонн.

На вскрытии борозд      хорошо

потрудились трактористы    М. М.
Егоров и М. В. Нулин.     ^

Среди студентов отличился от-

ряд, возглавляемый Константином
Могильным. Он систематически

выполнял и перевыполнял днев-

ные нормы выработки.
Т. КУЗНЕЦОВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ
ШКОЛЬНИКАМ

В прошедшую субботу учащие-

ся 8 «А» и 8 «В» классов 12-й
^ восьмилетней школы пришли к

началу занятий не с портфелями и
папками, как обычно, а с сумка-

ми и ведрами. Когда прозвенел

звонок на уроки, ребята сели

в автобусы.
В этот день старшеклассники

^ решили помочь совхозу «Старо-
польский» в уборке картофеля.

Дорога до деревни Борки За-
ручьевского сельсовета, где нахо-

дятся картофельные поля четвер-

того отделения совхоза «Старо-
польский»,    не показалась ребя-

там утомительной. С песнями не-

заметно доехали до места.

Еще в автобусе 8 «А» класс

решил вызвать на соревнование

своих друзей из 8 «В». Те от вы-

зова не уклонились.

На поле ребята разбились на

звенья по 2 — 3 человека, в за-

висимости от количества борозд, и

дружно принялись за уборку кар-

тофеля.

Руководителям приходилось не

торопить, а сдерживать энтузиа-

стов, так стремительно шли впе-

ред сборщики картофеля Нина
Волкова, Наташа Жуковская, Ви-
тя Гультяев, Люба Растрепина,
Марина Александрова, Люда Во-
ронова, Надя Черемина, Надя
Кульпинова, Люда Богданова, Та-

ня Александрова из 8 «А» класса.

Юра Сорокин, Виталий Артемьев,
Сергей Богданов, Слава Белгорай;
Лида Крылова, Галя Жукова, Лю-
ба Цыганкова, Оля Давыдова из

8 «В».
Мальчики, поставленные на

подноску ящиков, едва успевали

обеспечивать сборщиков тарой.
На поле ■ то и дело требовали:
«Найдите ящики!».

К концу дня счетчики доложи-

ли, что 8 «А» класс собрал более
400 ящиков картофеля и столько

же 8 «В». В общей сложности

ребята в этот день собрали карто-

фель с площади 1,5 гектара. Ди-
ректор совхоза «Старопольский»
А. Ф. Егоров поблагодарил школь-

ников за помощь в уборке урожая.
В. АЛЕКСАНДРОВ.

НА    ПОЛЯХ    СТРАНЫ

Московская область. Пол-

ным ходом на полях совхоза

«Чисменский» Волоколамского

района идет уборка картофе-

ля.. Тон в работе задают ком-

мунисты, такие, как механи-

затор Иван Владимирович Да-

выдов. Вместе со своим сыном

Николаем он ежедневно вы-

полняет две нормы.

На снимке: сортировка кар-

тофеля перед отправкой в Мо-
скву.

Фото В. Зуфарова.

Фотохроника ТАСС

Передовики уборки
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ЧЕТВЕРТАЯ     СЕССИЯ     ВЕРХОВНОГО     СОВЕТА

СССР    ВОСЬМОГО    СОЗЫВА

В э т
В    К Р

20 сентября во второй полови-

не дня в зале заседаний Верхов-
ного Совета СССР в Большом
Кремлевском дворце состоялось

совместное заседание Совета Со-
юза и Совета Национальностей
Верховного  Совета  СССР.

Продолжительными аплодисмен-

тами депутаты и гости встретили

товарищей В. В. Гришина, А. Н.
Косыгина, Ф. Д. Кулакова, К. Т.
Мазурова, Н. В. Подгорного, Д. С.
Полянского, М. А. Суслова, А. Н.
Шелепина, В. В. Щербицкого,
Ю. В. Андропова, Б. Н. Понома-
рева, М. С. Соломенцева, И. В.
Капитонова, К. Ф. Катушева.

Совместное заседание обеих па-

лат открыл Председатель Совета
Союза Верховного Совета СССР
депутат     А. П. Шитиков.

Председательствующий пред-

лагает приступить к принятию

Постановления Верховного Сове-
та СССР о мерах по дальнейшему
улучшению охраны природы и

рациональному использованию

природных ресурсов.

Сессия единогласно принимает

это постановление.

Верховный Совет СССР пере-

ходит к рассмотрению следующе-

го вопроса.

С докладом о проекте Закона
«О статусе депутатов Советов де-

путатов трудящихся в СССР» вы-

ступил председатель Комиссии
законодательных предположений
Совета Союза депутат И. В. Капи-
тонов.

После доклада депутата И. В.
Капитонова начались прения.

Вся наша жизнь, вся наша ра-

бота находятся сейчас под могу-

чим воздействием исторических

решений XXIV съезда КПСС, под-

готовки к великому празднику

единения, дружбы и братства всех

наций и народностей нашей От-
чизны — 50-летию образования
Союза Советских Социалистиче-
ских Республик, сказал секретарь

ЦК КП Украины депутат И. К.
Лутак.

Руководствуясь ленинскими по-

ложениями, партия систематиче-

ски и последовательно осуществ-

ляет меры по дальнейшему разви-

тию социалистической демокра-

тии, совершенствованию всей по-

литической организации нашего

общества. Очень важным шагом в

этом направлении будет принятие

закона о статусе депутатов Сове-
тов, проект которого вынесен на

обсуждение настоящей сессии

Верховного Совета СССР.
Рассмотрение на сессии проек-

та закона о статусе депутатов,

подчеркнул председатель испол-

кома Ленинградского областного
Совета депутат А. Н. Шибалов, яв-

ляется ярким проявлением забо-
ты партии о повышерии активно-

сти и ответственности депутатов

— полномочных представителей
трудящихся в органах власти.

Именно от активности и инициа-

тивы каждого депутата, от того,

как он выполняет свой высокий
долг, зависит успех работы Сове-
тов в целом.

Оратор заявил, что этот закон

будет способствовать росту авто-

ритета депутатов и, следователь-

но, дальнейшему усилению роли

Советов в коммунистическом

строительстве.

На трибуне — председатель ис-

полкома Кидрячевского сельского

Совета депутатов трудящихся Дав-
лекановского района Башкирской
АССР депутат Г. М. Акимбетова.

Обсуждаемый сегодня проект

закона о статусе депутатов Сове-
тов является практическим осуще-

ствлением решений XXIV съезда

КПСС. Мы полностью поддержи-

ваем предложения и выводы, со-

держащиеся в докладе председа-

теля Комиссии законодательных

предположений.
Полностью одобрил проект за-

кона о статусе депутатов как до-

кумент огромной политической и

государственной важности Пред-
седатель Президиума Верховного
Совета Узбекской ССР депутат

Н. М. Матчанов.

ДНИ
Е М Л Б

Бригадир комплексной бригады
строительного управления треста

«Нефтестрой» Витебской области
депутат Ф. С. Кураленок сказал:

Мне выпало большое счастье уча-

ствовать в работе XXIV съезда

КПСС. Слушая доклад Леонида
Ильича Брежнева, мы всей душой
радовались высокой оценке, кото-т

рую дал Генеральный секретарь

ЦК КПСС народным избранни-
кам. Все делегаты съезда с едино-

душным одобрением восприняли

предложение товарища Л. И.
Брежнева о необходимости при-)
нятия закона о статусе депутатов»

И вот сегодня мы еще раз убеж-
даемся в последовательности и на-(

стойчивости, с которой проводят-
ся в жизнь предначертания XXIV,
съезда.

В проекте закона о статусе де-

путатов, сказал в своем выступ-

лении Генеральный прокурор

СССР депутат Р. А. Руденко, пос-

ледовательно проявляется ленин-

ская политика повышения роли

Советов и их депутатов, укрепле-

ния их авторитета среди населе-

ния, усиления деловой активности

депутатов и их ответственности

перед избирателями. В нем выра-'
жены те принципы демократиче-

ского народного представительст-

ва, которые вытекают из комму-'
нистического мировоззрения иг

последовательно проводятся на-

шей  партией в жизнь.

Проект закона о статусе депу-

татов ставится на голосование.
Голосуют депутаты раздельно по 1

палатам.

Верховный Совет СССР едино-

гласно утверждает Закон СССР;
«О статусе депутатов Советов де-

путатов  трудящихся в СССР».
Затем депутаты переходят й

рассмотрению следующего вопро-

са повестки дня.

Об избрании Верховного суда:

СССР с речью выступил Предсе-<
датель Президиума Верховного
Совета СССР Н. В. Подгорный.

Депутаты утверждают количе-

ственный состав и единогласно из-
бирают предложенный Н. В. Под-
горным персональный состав Вер-«
ховного суда СССР. Председате-
лем Верховного суда СССР изби->
раётся  Л.  Н.   Смирнов.

Затем с докладом об утвержде-

нии Указов Президиума Верхов-
ного Совета СССР выступил сек-

ретарь Президиума Верховногс
Совета СССР депутат М. П. Геор,-
гадзе.

Он сообщил, что Президиума
Верховного Совета СССР за пе-

риод, прошедший после третьей
сессии Верховного Совета СССР
восьмого созыва, принял Указы,
которые в соответствии с Кон-
ституцией СССР вносятся на ут-

верждение   Верховного   Совета.
М. П. Георгадзе доложил об

этих Указах депутатам.

Верховный Совет СССР утвер-

дил Указы Президиума Верхов-
ного Совета СССР и принял со-

ответствующие законы и поста-

новления.

Верховный Совет СССР принял'
закон об образовании общесоюз-(
ного Министерства строительства

предприятий нефтяной и газовой
промышленности СССР. Минист-
ром строительства предприятий
нефтяной и газовой промышлен-

ности СССР назначен А. К. Кор-
тунов с освобождением его от

обязанностей министра газовой
промышленности СССР. Министр-
ром газовой промышленности

СССР назначен С. А. Оруджев.
В связи с переходом депутата

П. Е. Шелеста на работу заме-

стителем Председателя Совета
Министров СССР Верховный Со-
вет СССР освободил его от обя-
занностей члена Президиума Вер-
ховного Совета СССР.

Членом Президиума Верховно-
го Совета СССР избран депутат

В.  В.  Шербицкий.
На этом IV сессия Верховного

Совета СССР восьмого созыва

завершила работу.
(ТАСС).



•    ПЕРЕДОВИКИ    ПЯТИЛЕТКИ
Спокойный, рассудительный, умелый, в любую минуту готовый

прийти на помощь своему товарищу — таким представляется каждый
раз В. А. Голубев. Он машинист погрузочной машины пятого участка

шахты «Ленинградская». Вот уже восемнадцать лет ежедневно спуска-

ется он на стометровую глубину. И каждую смену одно и то же — до-

бывает сланец.

На его глазах неузнаваемо менялся ставший родным забой. Рань-
ше здесь существовала ручная добыча. Владимир Андреевич был на-

вальщиком. И неплохим. Он выдавал на-гора горючего камня намного

больше нормы. Затем на смену лопате пришла погрузочная машина.

Выучился управлять ею. И стальная машина стала послушной в руках

шахтера. По-прежнему В. А. Голубев трудится по-ударному. Неодно-
кратно поощрялся. Фотография его висит на Доске почета шахты.

А секретов у него нет никаких. Просто понимает горняк: профес-
сия у него такая — нужная, благодарная. Ждут сланец энергетики,

химики. Ох, как он им необходим! А значит и трудиться надо с полной
отдачей, не покладая рук.                                         Фото Ю. Власова.

РАЦИОНАЛЬНО,   ПО-ХОЗЯЙСКИ
Стремительные темпы роста

промышленности возможны лишь

при быстром развитии энергети-

ческой базы. Чтобы восстановить

у нас на регенератном заводе

одну автопокрышку, надо затра-

тить 16 киловатт-часов электро-

энергии, а чтобы произвести од-

ну тонну резино-технических из-

делий и выпустить тысячу пар

кед, потребуется соответственно

435 и 915 киловатт-часов элект-

роэнергии. На нашем заводе толь-

ко за первый год девятой пятилет-

ки было израсходовано около ше-

сти миллионов киловатт-часов

электроэнергии.

Все возрастающее потребление

электричества обязывает всех нас

более экономно, рационально, по-

хозяйски его использовать: совер-

шенствовать технологические про-

цессы, проверять, чтобы соблюда- ■

лось соответствие удельных, рас-

ходов электроэнергии на выработ-
ку продукции, ликвидировать ра-

сточительство. В прошедшем году

мы добились в этой области оп-

ределенных успехов. За счет внед-

рения ряда организационно-техни-

ческих мероприятий, рационализа-

торских предложений, за счет воз-

росшей производственной дисцип-

лины экономия электроэнергии   у

Энономить  во   всем

нас составила 1,7, а теплоэпергии

— 2,5 процента.

Но мы считаем, что далеко не

все сделано в достижении тех ру-

бежей, которые ставят перед на-

ми Директивы XXIV съезда КПСС.
Встречаются случаи, когда некото-

рые рабочие равнодушно проходят

мимо зря горящей лампочки, вхо-

лостую работающего электродви-

гателя. Иные рассуждают:

— Стоит ли экономить на этом?
Обеднеет ли государство, если

не остановить мотор или не вы-

ключить свет?
Глубокое заблуждение. Надо

помнить, что экономия электро-

энергии всеми промышленными

потребителями в размере только

одного процента создает в народ-

ном хозяйстве резерв порядка трех

—четырех миллиардов киловатт-

часов электроэнергии. Это экви-

валентно годовой выработке
электростанции мощностью 500
тысяч киловатт.

Применительно к нашему заво-

ду экономия каждого киловатт-ча-

са электроэнергии дает предприя-

тию 1,57 копейки дохода,    гига-

ХОЗЯЕВА    ЧИСТОТЫ
С каждым годом все красивее и бла-

тоустроеннее становится территория

комбината «Сланцы». Так, напри-

мер, еще совсем недавно площадки око-

ло цехов сероочистки, битумного и ка-

натных дорог из-за своего неряшливого

вида были, как говорится, «бельмом на

глазу». Но теперь там лежит ровный
асфальт.

А творцом этого благородного дела-

чистоты, порядка, культуры является

группа дорожных рабочих хозяйствен-
но-бытового цеха комбината «Сланцы»,
которая состоит из пяти человек. Это
Г. Степанов, Л. Степанова, В. Блажева,
Л.   Симина,    С.   Патрино.    Возглавляет

бригаду дорожный мастер М.   Кобузов.
Сейчас у этого маленького коллекти-

ва много дел. Приближается 55-летие
Великой Октябрьской социалистиче-

ской революции. В этот день весь город

одевается в праздничный наряд. Задача
коллектива дорожников — сделать кра-

сивыми территорию своего пред-

приятия, площади, дороги нашего горо-

да. И порученное им дело они выполня-

ют с честью.

А. ФИГУРИН,
рабкор.

НА СНИМКЕ: у проходной комби-
ната.

Фото  Ю.- Власова.

калории пара — 7 рублей 3 ко-

пейки, горячей воды — 5 рублей
86 копеек, конденсата — восемь

копеек.

Широкое развитие промышленлиь

ной энергетики вызвало большое?
приток молодых электриков на

предприятие. От них в большой
степени зависит рациональное ис-

пользование электроэнергии. Хо-
чется напомнить, что на регенерат-

ном заводе строится новый цех-'

резиновой обуви. Уже в недалеком

будущем войдет в действие обору-
дование. Вот здесь-то появится

большое пола деятельности как

для электриков, так и для каж-

дого трудящегося. Нужно поду-

мать о том, чтобы как можно

меньше были потери тепла, возду-

ха, электрической энергии.

Б. ТРОПИКОВ,
главный энергетик

регенератного завода.

/
НАМ ОТВЕЧАЮТ

МЕРЫ

ПРИНИМАЮТСЯ

Автору заметки «Подвело
самообслуживание», напеча-

танной в 169-м номере, отве-

чает председатель исполкома

Сланцевского горсовета Н. С.
Дятченков:

«В августе комиссия уп-

равления коммунального хо-

зяйства и члены правления

жилищно - строительного

кооператива «Стрела» осмат-

ривали состояние водогрей-
ных колонок. Правлению
было предложено организо-

вать работы по оборудова-
нию каналов карманами.

Как заверил председатель
правления ЖСК И. Н. Пла-
тонов, жильцы были опове-

щены о том, что каналы на-

до оборудовать к 25 августа.

В сентябре члены правле-

ния   проверят     выполнение^
предписания  конторы   «Гор-  -*
газ».

В тех квартирах, где кар-

маны не сделаны, газ на во-

догрейные колонки подавать-
ся не будет».

ПРЕДЛАГАЕТ

«СОЮЗПЕЧАТЬ»

.ЭКОНОМИЧЕСКАЯ
ГАЗЕТА"

Эта газета освещает актуаль-

ные проблемы экономического

образования трудящихся, пре-

дусматривая широкое его раз-

витие в экономических шко-

лах, кружках, семинарах, шко-

лах коммунистического труда
и  народных университетах.

Она интересна тем, что широ-

ко освещает опыт партийных
организаций, предприятий, сов-

хозов, ход подготовки к новому

учебному году в системе эко-

номического образования, ведет
методические         консультации,

дает ответы на вопросы читате-

лей.

«Экономическая газета» —

необходимое пособие для каждо-

го руководителя, партийного ра-

ботника, экономиста, планови-

ка, работника материально-

технического снабжения.

Выходит 1 раз в неделю. Под-
писная цена на год — 4 рубля
8 копеек.

«Союзпечать».

5. ТРУДОВАЯ ВАХТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
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Экономическое обучение и

изучение передовых методов

труда, начавшиеся в железно-

дорожно - упаковочном цехе

цементного завода в прошлом

учебном году, положительно

сказались на росте производи-

тельности труда и повышении

производственного мастерст-

ва рабочих. В дни трудовой
вахты в честь 50-летия обра-
зования СССР здесь заметно

возросло число передовиков

социалистического соревно-

вания, которые добиваются но-

вых производственных успехов

при доставке и выгрузке

сырья, отправке готовой про-

дукции многочисленным по-

требителям.
Повышенные обязательства

в честь 50-летия образования
СССР взяли во втором году

девятой пятилетки тепловоз-

ные бригады. Слово у них не

расходится с делом. Машини-
сты тепловозов А. М. Бобкин,
И. И. Фигель, В. И. Барашиков,
помощники машинистов В. Д.
Крамсков, Н. Н. Воронин до-

стигли высокой выработки. С
них берут пример в труде все

остальные работники службы
движения.

Во многом успех работы
тепловозных бригад зависит от

четкости обслуживания. Среди
составителей поездов, осмотр-

щиков вагонов и стрелочников

также широко развернуто юби-
лейное соревнование. В числе

передовых здесь неизменно

называют составителей поездов

А. П. Петрова, С. И. Ершова,
осмотрщицу вагонов А. И. Иг-
натьеву, стрелочницу Г. И.
Райкову.

Повышенные юбилейные
обязательства взяли на себя
работники грузовой службы,

возглавляемые коммунистом

В. И. Пальченко. Они стре-

мятся сократить сроки грузо-

вых операций при выгрузке

сырья и погрузке готовой про-

дукции, что положительно ска-

жется на общем снижении про-

стоя вагонов. Сменами умело

руководят мастера Ю. В. Фле-
гонтов, А. В, Семенов, В. К.
Богаринов, Г. А. Лащ. Часть
из них прошла трудовой путь

от грузчиков до руководителей
сменных коллективов, что поз-

волило им узнать все тонкости

производственного процесса и

помогает лучше организовать

труд-

За последнее время цеховой
профсоюзный комитет стал

больше уделять внимания

гласности соревнования. Пред-
седателем его избрана старший
диспетчер Тамара Сергеевна
Магер. В конце июля ее отчет

о руководстве соревнованием

был заслушан на цеховом пар-

тийном собрании. Коммунисты
высказали пожелания, чтобы
профсоюзный комитет больше
уделял внимания вопросам вы-

полнения сменных обяза-
тельств. Это пожелание учте-

но. За август первое место

присуждено смене мастера

А. В. Семенова, которая до-

стигла высоких производст-

венных показателей.

Коллектив цеха продолжает

успешно нести юбилейную тру-

довую вахту в честь 50-летия

образования СССР. Что нужно

пожелать ему на будущее?
Прежде всего необходимо бы-
стрее завершить подготовку к

работе в зимних условиях. В
сильные морозы, гололедицу и

снежные заносы возникнет

много 'дополнительных трудно-

стей. Поэтому нужно заранее

предусмотреть все до мелочей:
подготовку     железнодорожных

путей, вагонного парка, снего-

очистительной техники, быто-
вых помещений на станции

Цементная и погрузочной пло-

щадке известнякового карьера,

ремонтного оборудования и ин-

струмента. Все это будет необ-
ходимо в повседневной работе.

И еще. Важная роль в лю-

бом производственном коллек-

тиве принадлежит стенной пе-

чати. Она помогает партийной
и профсоюзной организациям в

решении производственных за-

дач, в борьбе с недостатками.

С выпуском стенной газеты в

цехе имеется серьезный про-

бел — она выходит в основ-

ном по большим праздникам.

Большой перерыв отрицатель-

но сказывается на освещении

хода соревнования смен и

бригад. Кроме стенной газеты,

необходимо регулярно выпус-

кать листки-«молнии», посвя-

щенные трудовым успехам

смен и бригад, отдельных про-

изводственников. Все это, не-

сомненно, принесет большую
пользу цеховому коллективу в

борьбе за успешное выполне-

ние юбилейных обязательств
и годового плана грузооборота.

И. КОНОНОВ.
Цементный завод.

.-'



О   КУЛЬТУРНЫХ    ПАСТБИЩАХ

НАДО   ЗАБОТИТЬСЯ   С   ОСЕНИ

•   Ялвстрвчу яжвсячжжку

П РОИЗВОДСТВО молока во мно-

гом зависит от доли пастбищ-
ных кормов в рационе. В совхозах

района, где молочное животновод-

ство является основным направле-

нием, роль и значение долголет-

них культурных пастбищ приобре-
тает большую силу.

Культурные пастбища позволя-

ют получать с единицы площади

больше кормов высокой питатель-

ной ценности при низкой себестои-
моспг их. Это в свою очередь спо-

I собствует снижению себестоимости
«^ молока и мяса, потому что свыше

60 процентов этой продукции про-

изводится в течение пастбищного
периода. Расходы же на корма со-

ставляют основную часть затрат.

Продуктивность культурных

пастбищ в совхозах района за пос-

ледние годы выглядит так. В 1969 
году она составляла 2.662 кормо-

вые единицы с гектара, в 1970
году — 3.102, а уже в 1971 году

возросла до 3.190 кормовых еди-

ниц с гектара. Это, конечно, не

очень высокие показатели, однако

они приравниваются к урожайно-
сти овса в 27 — 32 центнера с

гектара. Добавим, что если себе-
стоимость кормовой единицы овса

в районе составляет 11 копеек, то

кормовая единица травы с куль-

турных пастбищ не превышает

3—4 копеек. Ясно, что расшире-

ние долголетних культурных паст-

бищ — выгодное и перспек-

тивное дело. Оно послужит даль-

нейшему росту продуктивности

скота.

Справедливости ради необходи-
мо отметить, что в районе есть

механизаторы, зарекомендовавшие

себя мастерами по уходу за долго-

летними культурными пастбища-
ми. Тракторист совхоза «Родина»
В. Н. Николаев в прошлом году

добился продуктивности закреп-

ленных за ним пастбищ по 3.550
кормовых единиц с гектара. При-
мерно такой же показатель у него

и нынче.

Звеньевой-механизатор из этого

лее хозяйства В. А. Заворотный
получил по 3.520 кормовых еди-

ниц с каждого гектара пастбищ.
По 3.000 кормовых единиц с гек-

тара — результат звеньевого сов-

хоза «Сланцевский» В. С. Лонат-
кина. Имена мастеров по уходу за

пастбищами можно продолжить.

Совхозам района есть на кого опе-

реться. Важно только, чтобы опыт

передовых людей широко распро-

странялся.

Нынче в хозяйствах района ис-

пользовалось 1.099 гектаров дол-

голетних культурных пастбищ.
Однако огороженных и разбитых
на загоны было лишь 467 гекта-

ров. Этого явно мало. В среднем

на одну корову приходится по 0,21
гектара пастбищ, а надо не менее

0,5 гектара. Если добавим к тому,

что !)8 процентов пастбищ не

огорожено, поэтому продуктив-

ность с них низка, то легко пред-

ставить, как много еще предстоит

сделать для того, чтобы полнее

удовлетворять общественное жи-

вотноводство кормами в летний
период. Сейчас предстоит большая
работа по повышению продуктив-

ности существующих культурных

пастбищ путем проведения под-

кормок и дальнейшего улучшения

использования их.

Закладку новых пастбищ сле-

дует вести только на хорошо удоб-
ренных площадях. Подбирать ти-

пы травостоев для залужения

культурных' пастбищ надо с уче-

том почвенных условий того или

иного участка, чтобы полу-

чить наивысшую урожайность зе-

леной массы.

Для того, чтобы эти работы про-

шли   успешнее,     Кингисеппское

ПРОШЛО   ЖАРКОЕ,    СОЛНЕЧ-
.;           НОЕ ЛЕТО. За это время го-

^ да на базе отдыха цементного за-

вода побывало более тысячи ра-

бочих и служащих предприятия.

Многие вместе с семьями прово-

дили здесь свои отпуска. Частыми
гостями были любители рыбной
ловли, рабочие цеха аспирации

М. Дрыгин, В. Буянов, А. Петров,
В. Васильев.

К услугам отдыхающих в этот

сезон открыли  кафе.    Регулярно

" ч работала баня. Выдавались мотор-

ные и гребные лодки. Проводи-

лись массовые гулянья. На них

устраивались спортивные сорев-

нования, шуточные аттракционы.

Два раза выступали артисты Ле-
V   нинградской филармонии. Хорошо
**■ была организована и доставка

трудящихся завода на базу отды-

ха. Регулярно два раза в сутки

сюда ходил заводской  автобус.
По нельзя не сказать и о не-

достатках, которые имели место

в работе базы отдыха. Во-первых,
не спустили на воду прогулочный
катер. Не построили для него при-

чал. Во-вторых, недоделали ку-

пальный бассейн. Нерегулярно
работало кафе, и отдыхающие не

были уверены, что они смогут по-

обедать каждый день в нем. По-
этому возили с собой продукты и

готовили сами. И самое главное

упущение состоит в том, что от-

дыхающие были предоставлены са-

мим себе. Об организации отдыха,

даже в выходные дни, когда на

базу приезжало особенно много

людей, никто не заботился. А это

Предполагалось, что зав. клубом

и инструктор-методист будут в

выходные дни на базе отдыха

проводить различные развлека-

тельные мероприятия. На деле

же получилось другое. Трудящие-
ся завода развлекались кто^как

мог и как умел.

ДЕТО    ПРОШЛО.
И   СНОВА   ВЕРНЕТСЯ...

прямая обязанность заводского

комитета профсоюза и комитета

комсомола. Но обе организации

стояли в стороне.

Возможности у заводского ко-

митета организовать отдых трудя-

щихся есть. Он располагает и

средствами, и людьми. В штате

его — заведующий клубом, ин-

структор-методист . по физкульту-
ре. На заводе есть духовой и эст-

радный оркестры.

Правда, попытки что-либо сде-

лать со стороны руководителей
профсоюзной   организации   были.

Работа инструктора - методиста

заключалась в том, что он выпи-

сывал путевки на базу. А между

прочим администрация до откры-

тия летнего сезона позаботилась
о приобретении киноустановки,

различных игр, двух партий кро-

кета, волейбольной сетки, гирь,

штанг, турников и другого спор-

тивного инвентаря. Но все это не

использовалось. Было под замком

и лежало на складе без движения.

Можно было бы еще говорить

о многих недостатках в работе

базы отдыха.    Но,    как говорят.

межрайонное объединение совхо-

зов с 1 октября объявило месяч-

ник по созданию пастбищ и уходу

за ними. В течение месячника не-

обходимо проделать в районе зна-

чительную работу. В совхозе

«Осьминский» за это время пред-

стоит подкормить 133 гектара

пастбищ и 30 гектаров огородить.

Совхозу «Старопольский» подкор-

мить надо 163 гектара и огоро-

дить 70 гектаров пастбищ. Сов-
хоз «Сланцевский» за период ме-

сячника должен подкормить

культурные пастбища 6а площади

386 гектаров и 100 гектаров ого-

родить. Наибольший объем работ
приходится на совхоз «Родина»."
Здесь следует подкормить 417
гектаров пастбищ и 80 гектаров

огородить.

Кроме того, каждое хозяйство
должно осмотреть состояние из-

городей на существующих паст-

бищах и там, где требуется, от-

ремонтировать их.

В районе имеются поливные па-

стбища. Поэтому необходимо при-

вести в порядок всю водополив-

ную технику, отремонтировать ее

и поставить на зимнее хранение;

Помощь хозяйствам района в

огораживании культурных паст-

бищ должны оказать районное объ-
единение «Сельхозтехника» и

ПМК-15.
Выполнив за время месячника

намеченные работы, повысим уро-

жайность пастбищ в 1973 году,

улучшим их использование и тем

самым  увеличим  продуктивность

скота.
Н.  СОЛОВЬЕВ,

главный агроном межрайон-
ного производственного объ-

единения совхозов.

после драки кулаками не машут.

Заводскому комитету и комитету

ВЛКСМ, учитывая упущенное в

этом году, к следующему летнему

сезону необходимо хорошо проду-

мать, как лучше, интереснее ор-

ганизовать  отдых трудящихсяг

Хочется несколько слов сказать

и об отношении отдыхающих к

своей базе. Большинство их под-

держивало образцовый порядок в

помещениях, на территории базы,

помогало в работе по благоустрой-

ству, берегло инвентарь, куль-

турно вело себя. По были и та-

кие, которые на базу отдыха

смотрели, как на проходной двор,

где можно бросать мусор, портить

и терять имущество, мешать спо-

койно проводить свободное время

трудящимся завода. Таких, к сча-

стью, были единицы. По и они

портили настроение у окружаю-

щих.

Во избежание подобных явле-

ний общественным организациям

завода следует заранее провести

среди рабочих беседы, рассказать

о затраченных на строительство

базы средствах.

В. КУЖЕЛЕВ.

СВИНАРКИ
1ВДТ ПОМОЩИ

На Большепольской свино-

ферме совхоза «Сланцевский»
работницы подобрались моло-

дые, старательные. Это Т. Зве-
рева, М. Орлова, А. Ченцова,
Н. Большакова, Н. Федорова.
Они готовят трудовой подарок

к 50-летию образования СССР,
стремятся досрочно выполнить

свои обязательства. Каждая
свинарка решила получить по

два опороса. В расчете на

свиноматку будет получено по

18 поросят.                     ,

Как идут дела у свинарок?
При плане 8 поросят Анна
Ченцова, например, получила

от каждой из 34 свиноматок

по 9. Правда, за исключением

М, Орловой, у остальных работ-
ниц показатели ниже. Что же

мешает людям трудиться более
плодотворно? Оказывается, у

свинарок нет даже самых эле-

ментарных удобств. В дождли-

вую погоду крыши кормоцеха

и   свинарника  протекают.

Начато строительство ново-

го типового кирпичного кор-

моцеха. Здесь трудятся шефы с

шахты имени С. М. Кирова.
К сожалению, стройка затяну-

лась. Нет еще и оборудования
для приготовления кормов, не

монтируется подвесная доро-

га. Плохо обстоит дело и с по-

дачей воды. Водонапорная
башня не всегда в состоянии

подать воду на свинарник.

Проблему подачи воды долж-

ны решить сантехники совхо-

за.

Есть претензии у свинарок

к главному экономисту совхо-

за В. Барановой. Люди не име-

ют четкого представления о

расценках. Редко бывает здесь

и главный зоотехник Г. Сто-
умова.                    _

Е. МОНАСТЫРЮК,
селькор.

ШИШ; Наш
город

сегодня

Шахта «Ленинградская».

Фото Ю. Власова.

оняяваввт

СХВАТКА
С ОГНЕМ

Тихо на болоте. Здесь в зеле-

ном безмолвии можно пройти
много километров и не встретить

человека. Вдруг ветерок донес

запах дыма. А вот и показался

объятый пламенем лесистый ост-

ровок. Горели сосны, с треском

пылала подстилка из сухой хвои,

мха. Огненные ручейки сползали

с островка на болото. С большим
трудом мне удалось после много-

часовой борьбы сбить пламя, при-

остановить огонь. А на следую-

щий день на Столбовское болото
пришли люди, прибыла техника.

Лесники Доложского лесничества

Осьминского лесхоза Н. А. Смир-
нов и В. С. Козмодемьянов, тех-

ник Е. Н. Радь, лесничий С. М.
Егоров действовали решительно.

С раннего утра и до позднего ве-

чера продолжалась борьба с ог-

нем. Люди, вооружившись лопа-

тами, засыпали песком горящие

деревья. Тракторист лесхоза

Н. Ф. Неженцев сделал вокруг

пылающего участка земляное

кольцо, преградив дорогу огню.

Так благодаря оперативным дей-
ствиям работников лесничества

был своевременно потушен опас-

ный очаг.

Несмотря на неоднократные

предупреждения по радио и в пе-

чати, отдельные люди пренебрег-
ли правилами противопожарной
безопасности в лесу. Такая бес-
печность приводит, как правило,

к печальным последствиям. Вот и

на этот раз от разведенного кост-

ра загорелась хвойная подстилка,

огонь быстро перекинулся на де-

ревья. Так начался пожар в лесу.
В.  ПАПУШИН.
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УМЕЛЫЕ   РУКИ   РЕБЯТ
Прочитали ребята объявле-

ние, что состоится выставка

интересных работ, и стали

тщательно к ней готовиться.

Материал для своих поделок

использовали самый разнооб-

разный: кусочки коры, дерева,

корни, цветы, овощи... Многие
призвали на помощь богатую
фантазию. Свои поделки ре-

бята принесли во Дворец
культуры комбината «Сланцы».

На        открытие       выставки

«Природа и фантазия» при-

шли учащиеся школ, взрослые.

На ней оказалось много работ,
заслуживающих внимания: ин-

тересных по сюжету и хоро-

шо выполненных из природно-

го материала.

Большой интерес вызвали

почти все 20 работ ученика

шестого класса седьмой шко-

лы Игоря Белявского. У авто-

ра богатая фантазия, умелые

руки. Вот его работы: «Змей
Горыныч трехглавый», «Собач-
ки», «Зайчик», «Гусь», «Ко-
роль Олень», «Рыбка», «За-
мок», сделанные из дерева,

корней, еловых шишек. Есть у

С   ВЫСТАВКИ
„ПРИРОДА
И   ФАНТАЗИЯ"

Игоря и работы с резьбой по

дереву, фанере. Все они гово-

рят, что мальчик наблюдате-
лен.

Привлекают внимание рабо-
ты ученика 2-го класса двена-

дцатой школы Саши Фролова.
Это — «Дятел», «Ворона у де-

рева», «Мальчик под деревом»,

«Мальчик около камня», «Ди.
кообраз»,             «Скворечник»,
«Мальчик с грибами».

Интерес у посетителей вы-

звал и «Леший» Бори Теренть-
ева, сделанный из еловых ши-

шек и сухого гриба.
Заслуживают внимания ра-

боты ученика 4-го класса седь-

мой школы Сергея КуртенКо-
ва: «Жук», «Воробей», «Фи-
лин», «Черепаха», «Аистенок»
из  еловых  шишек  и  желудей.

Оригинальные экспонаты

представила  группа ребят    из

четвертой школы. Это пяти-

классники Женя Шалаев и

Саша Капитонов, ученик 4-го
класса Сергей Савельев. Они
представили на выставку 15
работ, которые выполняли

вместе. Среди них особенно
привлекли внимание «Кроко-
дил Гена», «Пан Яблоко»,
«Злой колдун», «Скрипач»,
«Дон-Кихот» и «Санчо Пан-
со».                    * .

Лучшие творения ребят от-

мечены. Их авторам вручены

подарки. Первое место прису-

ждено Игорю Белявскому,
второе — Саше Фролову. По-
дарки вручены также Сереже
Куртенкову, Борису Терентье-
ву, Оксане Шабановой, уча-

щимся четвертой школы Сер-
гею Савельеву, Жене Шалае-
ву, Саше Капитонову, ученику

7-го класса седьмой школы

Саше Ильину, ученику 4-го
класса седьмой школы Толе
Сапронову.

В. АРТАМОШИНА,
заведующая детским сек-

тором Дворца культуры

комбината «Сланцы».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ,    24  СЕНТЯБРЯ
9X0 — Программа передач. 9.05

—   Цветное телевидение. «На за-

рядку становись!». 9.20 — Ново-
сти. 9.30 — «Будильник». 10.00 —

Цветное телевидение. «Музыкаль-
ный киоск». 10.30 — Сегодня —

День машиностроителя. 11.00 —

Концерт по заявкам машинострои-

телей. 11.45 — Поэзия А. Про-
кофьева. 12.10 — «Экранизация
литературных произведений»: ху-

дожественный фильм «Беспридан-
ница». 13.35 — Для воинов Со-
ветской Армии и Флота. 14.05 —

Цветное телевидение. Мульт-
фильмы. 14.35 — «Сельский час».

15.30 — Документальный фильм.
16.00 — Цветное телевидение.

«Ваше мнение». 17.00 — Цветное
телевидение. «Клуб кинопутеше-

ствий». 18.00 — Новости. 18.10 —

Цветное телевидение. Художест-
венный фильм «Директор», II се-

рия. 19.30 — «Время». 20.00 —

Цветное телевидение. Междуна-
родная встреча по хоккею.

СССР- Канада. 22.15 - «Песня-
72». 22.35 — 22.45 - Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА, 23  СЕНТЯБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
—  «Телешкола». История для уча-

щихся V классов: «Что и как мы

узнаем о жизни первобытных
людей?». 9.35 — «От песни к пес-

не». Музыкальный телефильм.
10.00 — «Идет челекенская

нефть». Телефильм. 11.30 — 28
лет со дня освобождения Талли-
на и 30 лет со дня создания Эс-
тонского национального корпуса

Советской Армии. 14.30 — «Гаги
и солнце». Музыкальный теле-

фильм. 17.30 — Вечерняя про-

грамма. 17.35 — Венгерский ху-

дожественный фильм «Завещание
турецкого аги». 19.00 — «Детский
экран»: «Звездочка». 19.30 —

«Следы одного дня». 20.00 — «Иг-
рает духовой оркестр». 20.30 —

«Актуальная камера». 21.30 — «И
свет, свет, свет...». 22.00 — Кино-
журнал «Альманах кинопутешест-

СЛАНЦЕВСКОМУ
РАЙПО

требуются

НА ПОСТОЯННУЮ
РАБОТУ

ШОФЕРЫ.

вий» № 50. 22.20 - «ЭРФ -

реклама». 22.25 — «Ревю мод».

22.55 - 23.40 - «Сочи-59». Му-
зыкальный телефильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 СЕНТЯБРЯ
9.00 — Программа передач.

10.00 — «Один против пяти».

10.45 — «Фреска». Грузинский
телефильм. 12.10 — «Уно». Эстон-
ский музыкальный телефильм.
12.30 — Передача на финском
языке.    13.30 — «Детский экрйн»:

художественный фильм «Сказка о

царе Салтане». 14.55 — 15.45 —

Открытие концертного сезона:

симфонический концерт. 16.55 —

Вечерняя программа. 18.00 — «На
этот раз вот так». 19.00 — Кино-
журнал «Советская Эстония».
19.10 — «Детский экран»: куколь-

ный спектакль. 19.30 — «Актуаль-
ная камера». 22.15 — «Аккорд».
23.00 — 23.30 — Киножурнал «Аль-
манах кинопутешествий» № 53.

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 22 сен-

тября — «Том Джонс». (Две се-

рии в один сеанс).  Начало в  18,
21   час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
22   сентября — новый индийский
кинофильм «Дорога к счастью».

(Две серии в один сеанс). Нача-
ло    в    18, 21 час. 23 сентября  —

«Дорога к счастью». Начало в И,
19 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 22 сен-

тября — «Семнадцатый трансат-

лантический». Начало в 11.50, 14.20,
16.10, 18.20, 20.10, 22 часа. 23 сен-

тября — новый кинофильм «Если
ты мужчина...». Начало в 10, 12,
14, 18.20, 20.10, 22 часа. Для детей.
«Непоседы».  Начало в 16 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 23 сентября
— «Решительная барышня». На-
чало в 17, 19, 21 час.

НАРВСКОЕ
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ
ИМЕНИ А. КРЕЙСБЕРГ

ОБЪЯВЛЯЕТ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на 1972—73 учебный год.

УЧИЛИЩЕ ГОТОВИТ
ТКАЧЕЙ,
ПРЯДИЛЬЩИЦ

для орденов Ленина и Октябрьской Революции
хлопчато-бумажного комбината «Кренгольмская

мануфактура» г. Нарвы ЭССР.

В училище принимаются девушки с 15 лет   с   образованием
не ниже 8 классов.

Приемные экзамены не проводятся. Срок обучения 2 года.

Желающие поступить в училище подают заявление на имя ди-

ректора до 20 октября 1972 года с приложением свидетельства об
образовании или аттестата, свидетельства о рождении (паспорта),
характеристики из школы, медицинской справки (форма 286),
трех фотокарточек.

Зачисленные в училище принимаются на полное государст-

венное обеспечение с предоставлением общежития.

Адрес училища: г. Нарва, проспект Кренгольми, 45. Телефон
№ 2-26-17.

ХЛЕБОКОМБИНАТУ

ТРЕБУЮТСЯ

РАБОЧИЕ   В    ЦЕХ.

Из зала суда

СРАЖЕНИЕ ИЗ-ЗА ОХАПКИ  СЕНА
4 августа газета поместила за-

метку «А у палки два конца». В
ней шла речь о том, что 18 июня

В. И. Подобед повздорила с

С. М. Кривоносом из-за сена,

скошенного в общественном са-

ду-огороде. Поскольку дело не

ограничилось непечатными выра-

жениями и перешло в стадию

применения Верой Ивановной
палки, в результате чего Криво-
нос был травмирован, гражданка

Подобед была привлечена к уго-

ловной  ответственности.

Сланцевский городской народ-

ный суд рассмотрел это дело. Из
показаний обвиняемой, постра-

давшего и свидетеля (муж обви-
няемой) вырисовались обстоя-
тельства дела, которые в основ-

ном соответствовали уже описан-

ным.

По мнению адвоката тов. Ба-
бенко, осуществлявшего защиту

обвиняемой, нет оснований по-

лагать, что Подобед могла нуж-

даться в необходимой обороне. И
это, конечно, совершенно пра-

вильно.

Скорее всего палка явилась в

данном    случае      непререкаемым

аргументом, при помощи которо-

го утверждалось право семьи По-
добед на спорные охапки сена.

Ожесточенная борьба при по-

мощи солидных порций крепких

выражений и палки закончилась

нанесением Кривоносу С. И.
тяжких телесных повреждений,
с которыми он попал в боль-
ницу, был выписан для амбула-
торного лечения только 14 июля,

и до сих пор не работает.

— Неужели нельзя было найти
другие способы разрешения кон-

фликта? — спрашивает народный
судья обвиняемую и, конечно, не

получает ответа. Но на вопрос

судьи, сознает ли Подобед свою

вину перед Кривоносом, обвиняе-
мая дает положительный ответ и

добавляет, что сожалеет о слу-

чившемся.

Народный суд приговорил об-
виняемую к 1 году исправитель-

ных работ с вычетом из зарплаты

25  процентов.

Н. ДУБРОВИН.

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО
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ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Сланцевский городской торг во всех продовольствен-

ных магазинах города приступил к широкой продаже

белокочанной капусты.

Белокочанная капуста славится высокими пита-

тельными свойствами и разнообразным использованием

в пище. Как продукт питания, капуста употребляется в

сыром, вареном, тушеном, жареном, квашеном и мари-

нованном видах. В зимнее время квашеная капуста яв-

ляется основным источником витаминов, и особенно ви-

тамина С. Сок белокочанной капусты благоприятно
действует на обмен веществ. Белки капусты содержат

жизненно необходимые аминокислоты в таких же соот-

ношениях, как белки животного происхождения.

Во всех продовольственных магазинах, осуществля-

ющих торговлю овощами, можно приобрести белокочан-
ную капусту по цене 8 копеек за килограмм. С 1 октября
с. г. продажа капусты будет прекращена ввиду закладки

капусты на зимнее хранение.

Уважаемые покупатели! Спешите приобрести бело-
кочанную капусту.

СЛАНЦТОРГ.

<,

СЛАНЦЕВСКОМУ ТОРГУ

ТГЕБЗПОТСЛ
ГРУЗЧИКИ АВТОМАШИН (мужчины).
РАБОЧИЕ НА ОВОЩЕХРАНИЛИЩЕ (на сезонную

работу),
РАБОЧИЕ,
УБОРЩИЦЫ в продовольственные магазины.

ПРОИЗВОДИТСЯ НАБОР МОЛОДЕЖИ (не моло-

же 17,5 лет с образованием 8— 10 классов) для обучения
на месте профессиям

КОНТРОЛЕРА-КАССИРА,
ПРОДАВЦА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ.

В период обучения (3—6 месяцев) выплачивается сти-

пендия от 45 до 54 рублей в месяц.

Лица, успешно закончившие курсы обучения и поло-

жительно зарекомендовавшие себя на работе, будут на-

правляться в торговые институты и техникумы.

/■

СЛАНЦЕВСКИЙ БЫТПРОМКОМБИНАТ

ПРИНИМАЕТ      ЗАКАЗЫ

ОТ         НАСЕЛЕНИЯ
на ремонт и монтаж бытовой электропроводки,

ремонт жесткой и мягкой мебели.
ОТ ОРГАНИЗАЦИИ

на пошив форменной одежды,

ремонт мебели и художественные работы.
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ СЛУЖБЫ БЫТА.

Администрация.

/Г
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